

**CUENTA PÚBLICA GESTIÓN ANUAL Y MARCHA GENERAL
MUNICIPALIDAD DE PROVIDENCIA AÑO 2018**

SESIÓN EXTRAORDINARIA N°97 CONCEJO MUNICIPAL

SESIÓN EXTRAORDINARIA N°27 CONSEJO COMUNAL DE SEGURIDAD PÚBLICA

**SESIÓN EXTRAORDINARIA N°28 CONSEJO COMUNAL DE ORGANIZACIONES
DE LA SOCIEDAD CIVIL DE PROVIDENCIA**

En Providencia, a 25 de Abril de 2019, en cumplimiento del artículo 67 de la Ley N° 18.695, Orgánica Constitucional de Municipalidades, y siendo las 19:20 horas, se da inicio a la Sesión Extraordinaria del Concejo Municipal, del Consejo Comunal de Seguridad Pública y del Consejo Comunal de Organizaciones de la Sociedad Civil, donde la **Sra. Alcaldesa de Providencia, doña EVELYN MATTHEI FORNET**, dará cuenta de la gestión municipal correspondiente al año 2018.

Se agradece la presencia de los Honorables Diputados de la República, don GONZALO WINTER, don LUCIANO CRUZ COKE y don SEBASTIÁN TORREALBA ALVARADO. También se saluda y agradece la presencia de la Sra. Intendente de la Región Metropolitana, doña KARLA RUBILAR BARAHONA.

Asisten los siguientes Señores Concejales, Consejeros, Directores y Jefes de Unidades Municipales:

1. CONCEJALES

DON MANUEL JOSE MONCKEBERG BALMACEDA
DON IVÁN NOGUERA PHILLIPS
DOÑA PILAR CRUZ HURTADO
DON PEDRO LIZANA GREVE
DON PABLO LUIS JAEGER COUSIÑO
DON JUAN CARLOS LABBÉ REYES

2. CONSEJEROS SEGURIDAD PÚBLICA

- DON IGNACIO SILVA SILVA
REPRESENTANTE INTENDENCIA METROPOLITANA
- DON PEDRO LIZANA GREVE
REPRESENTANTE DEL CONCEJO MUNICIPAL
- DON ELISEO PANTOJA ANDREU
REPRESENTANTE CONSEJO COMUNAL DE ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL
- DON PEDRO TORRES LAUREDA
REPRESENTANTE CONSEJO COMUNAL DE ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL
- DON HERNÁN ROMERO CHÁVEZ
MAYOR, COMISARIO 19ª COMISARÍA DE PROVIDENCIA

SESIÓN EXTRAORDINARIA N°97
CUENTA PÚBLICA
CONCEJO MUNICIPAL
25 DE ABRIL DE 2019

- DON CRISTIÁN UBILLA CONTRERAS
COMISARIO POLICÍA DE INVESTIGACIONES
- DON ÁLVARO PÉREZ GALLEGUILLOS
FISCAL ADJUNTO ÑUÑO A - PROVIDENCIA, MINISTERIO PÚBLICO
- DON ÁLVARO TORRES DUARTE
SECRETARIO EJECUTIVO (S), MUNICIPALIDAD DE PROVIDENCIA
- DOÑA PAOLA VALENCIA RECABARREN
REPRESENTANTE DEL SERVICIO NACIONAL PARA LA PREVENCIÓN Y REHABILITACIÓN DEL CONSUMO DE DROGAS Y ALCOHOL - SENDA.

2. CONSEJEROS DEL CONSEJO COMUNAL DE ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL

a) ESTAMENTO ORGANIZACIONES COMUNITARIAS TERRITORIALES Y LA UNIÓN COMUNAL DE JUNTAS DE VECINOS

- DON CLAUDIO HUMBERTO ARAYA SOTOMAYOR
REPRESENTANTE JUNTA DE VECINOS N° 14 "SEMINARIO"
- DON PEDRO TORRES LAUREDA
REPRESENTANTE JUNTA DE VECINOS N° 16-A "CLAUDIO ARRAU"

b) ESTAMENTO ORGANIZACIONES COMUNITARIAS

- DOÑA YERMA DÍAZ AMARO
PROFESORES JUBILADOS DE LA COMUNA DE PROVIDENCIA
- DOÑA GEORGINA OYARZÚN MUÑOZ
CLUB ADULTO MAYOR "TIKAY"

c) ESTAMENTO ASOCIACIONES GREMIALES

1. DON ELÍAS ARMANDO ALCALDE MORENO
CÁMARA DE COMERCIO, SERVICIOS Y TURISMO DE LA REGIÓN METROPOLITANA
ASOCIACIÓN GREMIAL - SIDECO A.G.

kan d) ESTAMENTO ORGANIZACIONES SINDICALES

1. DON FRANCISCO JAVIER POLANCO LAVÍN
FEDERACIÓN DE SINDICATOS DE TRABAJADORES INDEPENDIENTES DUEÑOS, CHOFERES Y SIMILARES DE AUTOMÓVILES DE ALQUILER REGIÓN METROPOLITANA NOR-ORIENTE (FENOR ORIENTE)

SESIÓN EXTRAORDINARIA N°97
CUENTA PUBLICA
CONCEJO MUNICIPAL
25 DE ABRIL DE 2019

4. DIRECTORES DE UNIDADES MUNICIPALES:

DOÑA PATRICIA CABALLERO GIBBONS, ADMINISTRADORA MUNICIPAL Y SECRETARIO COMUNAL DE PLANIFICACIÓN; DON GUILLERMO RISOPATRÓN IÑIGUEZ, DIRECTOR DE CONTROL; DON RODRIGO ZALAUQUETT GÓMEZ, DIRECTOR DE DESARROLLO COMUNITARIO; DON RODRIGO RIELOFF FUENTES, DIRECTOR JURÍDICO; DON HÉCTOR VERA BENAVIDES, DIRECTOR DE EMERGENCIAS COMUNALES; DON CRISTIÁN TORRES ROJAS, DIRECTOR DE COMUNICACIONES; DON PATRICIO OVALLE WOOD, DIRECTOR DE DESARROLLO LOCAL; DOÑA PATRICIA ESPINOSA BUNSTER, JEFE GABINETE ALCALDÍA; DOÑA MARÍA FRANCISCA HERRERA VARAS, COORDINADORA DIRECCIÓN BARRIOS Y PATRIMONIO; DON LUIS FELIPE ECKHOLT RICCI, COORDINADOR DIRECCIÓN ATENCIÓN AL CONTRIBUYENTE.

5. CORPORACIÓN DESARROLLO SOCIAL:

DON AXEL MÜLLER BRAVO
SECRETARIO GENERAL

DOÑA REBECA FAVERO OVALLE
CONTRALOR

DOÑA SONIA MORENO ARAVENA
DIRECTORA DE SALUD

DON JOSÉ ANTONIO TAPIA PÉREZ
DIRECTOR DE EDUCACIÓN.

6. FUNDACIÓN CULTURAL DE PROVIDENCIA

DON JORGE ANDRÉS GONZÁLEZ GRANIC
DIRECTOR DE LA FUNDACION CULTURAL DE PROVIDENCIA

7. JEFES DE DEPARTAMENTOS:

DON SALVADOR RAMÍREZ GRUZHACHER, DOÑA CARMEN LACALLE SALAS, DON VLADIMIR MONDACA DÍAZ.

Antes de dar inicio a la Cuenta Pública los primeros bailarines y solistas del Ballet de Santiago interpretan una pieza del ballet Raymonda, con música de Alexander Glazunov y coreografía de Luis Ortigoza.

A continuación, se invita al escenario al Director de la Fundación Cultural de Providencia, el Sr. Jorge Andrés González, para hacer entrega de un ramo de flores a los bailarines.

kw
La presente ceremonia constituye una Sesión Extraordinaria del Concejo Municipal, también del Concejo Comunal de las Organizaciones de la Sociedad Civil de Providencia y del Concejo Comunal de Seguridad Pública, estos dos últimos integrados por distintos miembros de la sociedad civil e instituciones públicas que participan activamente en el desarrollo y el progreso de Providencia.

SESIÓN EXTRAORDINARIA N°97
CUENTA PUBLICA
CONCEJO MUNICIPAL
25 DE ABRIL DE 2019

Para dar inicio a este Concejo Extraordinario Municipal, toma la palabra la primera autoridad de la Comuna de Providencia, la Sra. Alcaldesa doña Evelyn Matthei Fornet.

Sra. ALCALDESA DE PROVIDENCIA, DOÑA EVELYN MATTHEI FORNET:

Buenas noches. La verdad es que les agradezco enormemente su presencia, gracias por estar acá, por acompañarnos.

Quisiera agradecer especialmente que esté con nosotros nuestra Intendente, Karla Rubilar, y también nuestros Diputados, los diputados Winter, Torrealba y Cruz Coke.

Muy especialmente quisiera señalar que a pesar de que a mí me toca presentar la cuenta acá, lo que vamos a ver hoy día es el fruto de un trabajo en equipo. Tenemos un muy buen Concejo Municipal, en el Concejo tenemos gente que trabaja, que es seria, con las cuales también muchas veces tenemos diferencias, pero no me cabe ninguna duda que cada uno está poniendo todo lo mejor de sí para que Providencia sea una mejor comuna para nuestros vecinos y para toda la gente que nos visita, los dos millones de personas que vienen diariamente a nuestra comuna.

Tenemos también la suerte de tener muy buenas organizaciones civiles, el Consejo Comunal de Organizaciones de la Sociedad Civil, el Consejo de Seguridad y las juntas de vecinos, que funcionan en forma espectacular. Tenemos también una Asociación de Seguridad, una Corporación de Educación y de Salud, un Club Providencia y una Fundación Cultural con excelentes directorios y excelentes funcionarios.

La cuenta de hoy día corresponde no solamente a lo que ha hecho un Alcalde determinado sino que a todos nuestros directores, todos nuestros funcionarios de la Municipalidad, de nuestras cuatro organizaciones que trabajan con la Municipalidad.

Me alegra además especialmente que hoy día esté nuestro mayor, el Mayor Romero, que está a cargo de la 19ª Comisaría, la mejor de todo Chile, se los puedo asegurar.

Está también don Cristián Ubilla Contreras, el nuevo comisario de la PDI, asumió hace como dos semanas.

Está el fiscal Álvaro Pérez, con quien nos toca trabajar constantemente en los temas de seguridad. Muchas gracias Sr. Fiscal por estar acá.

Y está también nuestra Comisaria de todos los temas de delitos sexuales. Muchísimas gracias por estar acá.

ku
Solamente quiero decir que hay mucha gente, mucha gente que está trabajando con armonía, que está trabajando con seriedad, que está trabajando con alegría, de tal manera que Providencia sea una mejor comuna. A todos ellos les agradezco, esta cuenta es la cuenta de ellos también.

SESIÓN EXTRAORDINARIA N°97
CUENTA PÚBLICA
CONCEJO MUNICIPAL
25 DE ABRIL DE 2019

En primer lugar quisiera referirme a uno de los temas que más preocupa a nuestros vecinos. En realidad, en todas las encuestas aparece como el tema que más les preocupa a los chilenos, que es la seguridad ciudadana.

Lo que nosotros hemos tratado de hacer es prevenir delincuencia, que ojalá no ocurran los hechos; si ya finalmente han ocurrido, tratar de atrapar a los delincuentes; y si logramos atraparlos, obtener condenas. Ésos son los tres temas: prevenir, atrapar, obtener condenas.

En materia de prevención nos hemos fundado básicamente en hacer rondas. Nosotros trabajamos con una tremenda base de datos, vamos viendo semana a semana dónde están ocurriendo los delitos, de qué tipo son, a qué hora, en qué lugares, y semanalmente tenemos una reunión con la comisaría, donde lo vamos viendo. Los delincuentes son gente muy especializada, se especializan en ciertos delitos y en ciertas zonas geográficas porque quieren poder salir y para escapar en forma rápida necesitan saber cómo moverse. Lo único que les puedo decir es que un grupo delictivo puede cometer fácilmente 10 a 12 delitos en un día. Entonces, no es que estemos llenos de delincuentes en Chile sino que hay algunas bandas que están muy especializadas, por tanto vamos viendo cuáles son los patrones con los que están funcionando y nuestras rondas —tanto de Seguridad Ciudadana como de Carabineros y la PDI, porque todos estamos muy conectados— se hacen en aquellas zonas y horarios donde creemos que puedan ocurrir delitos.

Hemos instalado también pórticos para leer patentes y cámaras de vigilancia conectados inmediatamente con Carabineros, que alerta cuando pasa la patente de un auto encargado por robo porque, como todos saben, la mayoría de los delitos se cometen en autos que han sido previamente robados.

Se ha estado trabajando en urbanismo táctico, que significa básicamente tratar que los delincuentes no puedan huir rápido. Por ejemplo, en zonas donde hemos tenido mucho delito, como Pedro de Valdivia Norte y el sector de Las Flores, en un caso instalamos barreras y en el otro, macetas y todo tipo de elementos que obligan a los automovilistas a hacer una especie de zigzag, un slalom, lo que va frenando su huída. Al parecer, por la impresión que tenemos, aun cuando todavía es demasiado temprano para asegurarlo, que al menos en Pedro de Valdivia Norte estarían bajando los delitos.

Finalmente queremos señalar que hemos estado trabajando durante todo el año pasado —porque esta es la cuenta del año 2018— en poder inaugurar la subcomisaría que va a estar en Los Leones con Bilbao y esperamos poder hacerlo dentro de unos dos o tres meses.

Eso es en materia de prevención. En materia de tratar de atrapar una vez que ha ocurrido un delito, lo más importante son los vecinos. Los vecinos, que conocen quiénes son los que se mueven en su barrio, qué autos no pertenecen ahí, qué personas no pertenecen ahí... Hemos atrapado mucha gente, muchos delincuentes, más adelante van a ver las cifras, pero en las últimas semanas van como 20 delincuentes que hemos atrapado, y eso generalmente se debe a que algún vecino llama al 1414 o aprieta el botón de pánico SoSafe.

SESIÓN EXTRAORDINARIA N°97
CUENTA PÚBLICA
CONCEJO MUNICIPAL
25 DE ABRIL DE 2019

Lo que tratamos de hacer es llegar lo más rápidamente posible, por eso nos interesa mucho que, ojalá, usen el SoSafe porque ahí lo miramos en una pantalla, sabemos desde dónde nos están llamando y a quiénes despachar porque todos nuestros patrulleros, y obviamente también Carabineros y la PDI, están con sistemas georreferenciados y por tanto sabemos quiénes están más cerca. Estamos llegando, cuando nos llaman en una emergencia, en un promedio de 2,5 minutos. Cuando llegamos en 2,5 minutos —y a veces menos— muchas veces nos encontramos con el delincuente, y de eso se trata.

Por esa razón es que después de haber trabajado durante un año y medio para lograr llegar rápido, este año, el 2019, nos vamos a enfocar más en que sean los propios vecinos los que se armen, los que tengan grupos de *whatsapp*, los que en el SoSafe pongan a sus vecinos y los que nos ayuden a estar alertas, porque en la medida en que todos ustedes están con los ojos abiertos, nosotros y Carabineros y la PDI y después también la Fiscalía, vamos a poder ser mucho más eficientes y bajar aún más las tasas de delincuencia que ya estamos bajando en nuestra comuna.

Así que el tema es la alerta de los vecinos, tratar de llegar rápido y, obviamente, el trabajo conjunto con Carabineros y la PDI. No olvidemos nunca que son ellos los que tienen las facultades, nosotros solamente los ayudamos, estamos a la orden de ellos. Quiero decir que tenemos un grupo de patrulleros con mucha mística, han sido muy bien escogidos, pasan por tres exámenes psicológicos, los hemos entrenado muchísimo, pero al final son la PDI y Carabineros quienes tienen las facultades para detener y nosotros solamente retenemos a la persona, cosa que por lo demás puede hacer cualquier ciudadano en Chile.

En cuanto a tratar de obtener condenas, tenemos que destacar el tremendo trabajo que ha hecho la Fiscalía, el fiscal Manuel Guerra acaba de crear además una fiscalía especial que se está preocupando de poder llevar muy rápidamente a los delincuentes a juicio oral. Nosotros también tenemos abogados externos que hemos contratado y que apoyan a las víctimas. Muchas veces a la Fiscalía le cuesta que la gente esté dispuesta a ir a declarar, que ratifique la denuncia, y en eso ayudamos nosotros. Hemos logrado armar una cadena con Carabineros, con la PDI, con nuestros patrulleros, con la Fiscalía y con los abogados externos, y entre todos estamos siendo bastante eficientes.

No estoy dando las cifras de Carabineros ni de la PDI porque eso les corresponde a ellos en sus Cuentas Públicas, pero solo nuestros patrulleros lograron detener el año pasado a 575 personas a pesar de que nuestra actuación empezó a ser eficiente más bien a mediados de año. Los que pasaron a control de detención fueron 410 y respecto de delitos que ocurrieron el año 2018 ya hemos logrado 36 condenas. Ustedes podrán decir que son pocos, pero lo que pasa es que muchos de esos juicios todavía no han concluido y además, si cada uno de esos 36 comete de 10 a 12 delitos en el día, desarticular a esos 36 es muy importante.

Lo que viene para este año es reforzar SoSafe, queremos mucha más participación ciudadana y reforzar la seguridad comunitaria por distintos barrios. Ahora podemos llegar rápido y por tanto estamos en condiciones de recibir y reaccionar cuando los vecinos así lo requieren.

SESIÓN EXTRAORDINARIA N°97
CUENTA PUBLICA
CONCEJO MUNICIPAL
25 DE ABRIL DE 2019

En materia de fiscalización, que es otro tema que a nuestros vecinos les interesa muchísimo, es claro que quieren orden y tranquilidad, uno de los temas importantes que abordamos el año pasado fue el comercio ambulante. Acá fue nuevamente clave el accionar de Carabineros, nosotros no podemos pedir la cédula de identidad y por tanto tampoco podemos pasarle un parte al comprador o al vendedor si no hay un carabinero. Todo lo hicimos junto con ellos, contratamos 75 nuevos inspectores y la verdad es que logramos un éxito. Nuestras calles están despejadas hoy día y, sobre todo, hemos logrado un 23% de baja en el robo por sorpresa en las zonas donde antes había comerciantes ambulantes. Nunca he dicho que los comerciantes ambulantes sean delincuentes, pero desgraciadamente una cosa trae a la otra y así ha sido.

Nuestra fiscalización también está enfocada a los ruidos molestos, que es un tema muy, muy importante en nuestra comuna dado que recibe tantas visitas, tantos autos que pasan, tanta construcción, etc. Estamos también fiscalizando autos mal estacionados, queremos empezar a sacar autos de las calles —ya no dan más las calles de Providencia, nuestros vecinos quieren vivir tranquilos—, sobre todo porque tenemos el privilegio de tener un estupendo sistema de transporte público. Queremos mejorar también en todo el tema de las ciclovías y de formas alternativas de movilizarse porque el auto ya sencillamente no cabe. También estamos con un completo programa de fiscalización de horas de funcionamiento de bares, restaurantes y constructoras, porque eso molesta mucho a nuestros vecinos.

Ahora vamos a ver un pequeño video.

(Se proyecta video)

Gracias a Dios tuvimos que pasar muy pocas partes a los compradores porque hicimos una muy buena campaña de educación. Aquí quiero agradecer públicamente a todos los medios de comunicación que nos ayudaron a informar que efectivamente íbamos a pasar partes a los compradores. Todas estas acciones no fueron fáciles, hubo momentos muy tensos, pero hoy día Providencia se ve distinta y se puede caminar con tranquilidad por las calles, que era un anhelo de nuestros vecinos y de mucha otra gente que viene a esta comuna a comprar, estudiar o al médico.

Hemos hecho una fiscalización importante de prostitución en edificios. Hay personas absolutamente inescrupulosas que arriendan sus departamentos sabiendo que se está haciendo prostitución ahí. Para los vecinos eso es terrible, recuerdo muy bien que llegaron unas personas al Consejo de Seguridad contándonos que su edificio estaba tomado por la prostitución y que en el verano ni siquiera podían abrir las ventanas para que los niños no se enteraran de lo que estaba pasando en el departamento de al lado. Y nuevamente, con Carabineros, con la PDI y también con el Servicio de Impuestos Internos, porque cada departamento que pillamos arrendado para esto lo mandamos al SII, que paguen todos los impuestos porque están tratando de lucrar con sus departamentos a costa de los vecinos.

SESIÓN EXTRAORDINARIA N°97
CUENTA PUBLICA
CONCEJO MUNICIPAL
25 DE ABRIL DE 2019

Hay todavía mucha prostitución en los parques, hay todavía prostitución en nuestros edificios y en la medida en que los vecinos nos reclamen, vamos a intervenir. Lo que viene de fiscalización para este año son los estacionadores ilegales, muchos de los cuales son de verdad muy violentos y ellos mismos señalan a quién robarle, y los plumilleros.

Respecto de personas en situación de calle, por las que recibimos muchos reclamos. Quiero decirles, primero, que nosotros no tenemos ninguna facultad para sacarlas; segundo, que son seres humanos que muchas veces tienen enfermedades graves, que pueden ser de orden psiquiátrico u otras, y por tanto estamos tratando de hacer un trabajo serio con ellos. Nos contactamos con sus familias, sabemos bien quiénes son, igual se han ido reduciendo, a veces les pagamos los pasajes para que se vayan a vivir con sus familias, muchas veces también les pagamos albergues, pero hay mucho que hacer. Entiendo que cuando personas en situación de calle se toman una plaza, muchas veces los vecinos pierden la plaza porque no tienen baño, hacen sus necesidades ahí, hay problemas, muchos de ellos son un poco agresivos o andan con perros que muerden... Es una situación muy compleja para los vecinos. Pero lo primero es reiterarles que no tenemos facultades para sacarlos, son seres humanos y estamos tratando de hacer un trabajo serio para ir reubicándolos como corresponde. Por favor, téngannos paciencia y entiendan que no podemos sacarlos como muchos vecinos quisieran, que los saquemos de un día para otro. No es así y les ruego que nos entiendan.

Árboles, plazas y medio ambiente. Declaramos a los árboles como patrimonio natural de la comuna mediante un decreto porque realmente lo son, pero tenemos un problema: se nos están cayendo ramas, se nos están cayendo árboles completos, algunos se nos están secando, está cambiando el clima, etc. Por tanto entonces, trasladamos todo el cuidado de los árboles a la Dirección de Barrios y Patrimonio, donde tenemos un grupo que está haciendo un trabajo espectacular, están yendo árbol por árbol georreferenciando cada uno, abriéndole una carpeta, sabiendo en qué condiciones está, viendo si tiene plagas, si está seco o semiseco, si es irreparable o si se puede recuperar. Les están haciendo una especie de rayos X, a otros les ponen unas inyecciones que van directamente a la savia para combatir las plagas, estamos tratando de hacer todo lo posible por cuidar nuestros árboles.

El catastro árbol por árbol ya se hizo en todo el sector de El Aguilucho y ahora se está terminando en Pedro de Valdivia Norte. Además nos contactamos con los vecinos, se plantaron muchísimos árboles a fines del año pasado, por ahí por Septiembre/Octubre porque después, debido al clima, ya no se puede. Hemos visto con los vecinos qué variedades plantar, ellos los han escogido y ayudado a plantarlos, por lo que esperamos que también ayuden a cuidarlos.

El sistema de riego que hemos tenido hasta ahora ha sido realmente malo, recuperamos algunas acequias y ahora estamos regando con acequia y con agua no potable, agua del Canal San Carlos, todos los árboles de Avenida Lyon y Pedro de Valdivia, todavía quedan otras acequias que debemos recuperar. Queremos ir pasando cada vez más a ocupar las aguas del Canal San Carlos y no regar con agua potable, lo que me parece una locura, y además estamos poniendo camiones a regar día y noche. Estamos tratando de darles una importancia fundamental a los árboles, no solamente porque son una belleza, no solamente porque nos dan oxígeno, no solamente porque nos dan sombra, sino porque además, si alguno se cae puede matar a una familia completa. Es un tema que hay que tomar con cuidado.

**SESIÓN EXTRAORDINARIA N°97
CUENTA PUBLICA
CONCEJO MUNICIPAL
25 DE ABRIL DE 2019**

¿Qué viene en el futuro en cuanto a árboles? Dentro de poco vamos a tener un seminario con los mejores especialistas de Chile y vamos a empezar a hablar de qué tipo de variedad deberíamos plantar, qué cuidados tener, cómo se hacen las podas, qué vamos a hacer con los cables que nos echan a perder los árboles. Pero quiero decirles que los árboles han sido realmente un tema de mucha, mucha preocupación.

Pero también nos interesan nuestras plazas y parques, ustedes saben que ya remodelamos la Plaza de la Alcaldesa Alicia Cañas, en Bilbao con Los Leones, y en este momento está en remodelación la Plaza Río de Janeiro y la plaza —se le llama plaza, pero en realidad es un bandejón central— en El Bosque debería entregarse pronto. A la Plaza Río de Janeiro le faltan unos dos meses y pronto vienen la Plaza Uruguay y la Plaza Inés de Suárez. Queremos que nuestras plazas sean lugares en los que haya espacio para los niños, para los adultos mayores y para hacer ejercicio, sin que estén todos mezclándose y molestándose unos a otros. En la Plaza Alicia Cañas pusimos un canil para evitar problemas entre los niños y los perros.

Así que en plazas y parques estamos haciendo un esfuerzo como también, en materia de medio ambiente, en reciclaje. Ya tenemos recolección de residuos separados en origen en 300 edificios y lo que viene ahora es subir a 2.100 edificios para ir de a poco reemplazando los Puntos Verdes, que a estas alturas están totalmente colapsados. Estaban bien hace 10 años, pero hoy día la gente está reciclando tanto que a pesar de que recogemos tres veces al día esos Puntos Verdes muchas veces parecen más bien microbasurales. Estamos optando a ir a los edificios, vamos a llegar a 2.100, y también (aunque fue el 2019 y no el 2018) quiero señalar que estamos muy contentos con la ordenanza de plásticos, donde realmente tuvimos un muy buen trabajo con todo el Concejo.

Menciono la ordenanza de plásticos porque empezamos a trabajarla el año pasado. Se hizo un muy buen trabajo por parte de nuestros funcionarios, del Concejo y de muchas organizaciones civiles que nos ayudaron muchísimo. Así que, a todos ellos, muchas gracias.

Limpieza y conservación de la comuna. Ustedes saben que siempre he creído que Providencia es una comuna maravillosa, pero que de alguna manera estaba cayendo un poco en el deterioro. Volvimos al barrido manual, que nos cuesta bastante más caro que el barrido con máquinas, pero al final es más efectivo; tenemos 6 nuevas hidrolavadoras, llegando a un total de 8, lo que significa que estamos realmente limpiando la suciedad pegada en nuestras veredas por las que, además, pasan dos millones de personas todos los días; estamos en un importante plan de retiro de autos abandonados, que son un foco de insalubridad, pero es un proceso que toma bastante tiempo. Desde que nos informan de un auto abandonado hasta que lo podamos retirar pasan por lo menos 6 meses porque hay que hacer muchos trámites, publicar en los diarios y, además no teníamos espacio en los aparcaderos municipales. Hemos tenido que hacer un tremendo trabajo para poder retirar autos abandonados, pero ya empezó el movimiento y ustedes van a ver cómo cada vez quedan menos.

SESIÓN EXTRAORDINARIA N°97
CUENTA PÚBLICA
CONCEJO MUNICIPAL
25 DE ABRIL DE 2019

Estamos tratando de hacer un esfuerzo en el retiro de carteles y de toda la publicidad ilegal que nos está infectando por todos lados y, al mismo tiempo, hemos empezado a hacer labores de conservación de muchos de nuestros monumentos. Los leones ya están bastante decentes de nuevo, hicimos un trabajo con Aturo Prat, mejoramos el Café Literario del Parque Bustamante que estaba hecho un asco...

...Y el Monumento a la Aviación, que es muy grande y muy pesado, al que no se le había hecho ningún mantenimiento por mucho tiempo y por tanto era un peligro. Todo eso ya se hizo, vienen ahora muchos otros monumentos que tenemos que conservar y cada vez que hacemos el trabajo de conservación aplicamos además un producto francés, que es bastante caro pero que significa que si alguien los *grafitea* al día siguiente se les pasa un paño y se saca todo.

Igual eso significa bastante trabajo porque hay que ir a pasar el paño al día siguiente, pero estamos tratando de hacerlo. Y lo que viene a futuro en materia de limpieza y conservación de la comuna es tratar de sacar esos cables que nos tienen a todos hastiados, son un asco, un asco.

Ya estamos empezando a trabajar en una ordenanza para retirarlos y después cobrarles a las empresas porque ahí hay un abuso enorme. Cuelgan una cantidad enorme de cables que ya están en desuso y lo peor de todo es que nos obligan a podar los árboles de una forma totalmente poco natural y eso nos estropea todo. Así que eso es lo que viene.

Inversiones. Al final voy a mostrar un poco las cifras, pero las personas que se interesen en toda la Cuenta Pública pueden verla en la página web, donde ya está disponible. Yo estoy comentando aquí lo que más nos ocupó durante el año 2018, es un muy breve resumen, pero les quiero señalar que el año pasado contratamos inversiones por 11 mil millones de pesos, un récord en los últimos 10 o 15 años. Hacía mucho tiempo que no se invertía tanto en la comuna.

¿A qué nos dedicamos? A pavimentación y reparación de calles, que estaban llenas de hoyos y problemas, todavía se nos caen muchos adultos mayores porque las veredas tienen hoyos. Estamos construyendo veredas continuas que además de permitir la movilidad de personas que tienen problemas, que andan en sillas de ruedas, coches de niños, etc., también nos ayudan a calmar el tráfico, se ha contratado la construcción de muchas veredas continuas. Hicimos un cambio de luminarias en varias plazas y en el Parque de las Esculturas.

¿Qué viene el año 2019 en inversión? Preocuparnos más de la accesibilidad universal en cruces, tenemos muchos adultos mayores que se quejan, estamos atrasados en eso, y el cambio a luminarias LED en toda la comuna. Eso nos va a permitir...

...Nos va a permitir ahorro de energía, que es un tema por sí mismo importante desde el punto de vista de la conservación del medio ambiente, pero también mayor luminosidad debiera ayudar en la seguridad ciudadana.

Como les decía 15.500 metros cuadrados se repararon o se construyeron en veredas y 23.500 en calles. Realmente hemos hecho un esfuerzo enorme por invertir en la comuna.

SESIÓN EXTRAORDINARIA N°97
CUENTA PUBLICA
CONCEJO MUNICIPAL
25 DE ABRIL DE 2019

En materia de salud, lo principal es que nos damos cuenta que hay muchos vecinos que trabajan y que sencillamente no podían ir en el horario de atención de lunes a viernes de 9:00 a 17:00 horas, por tanto hicimos extensión horaria en todos nuestros consultorios y ahora se atiende hasta las 20:00 horas y el sábado en la mañana hasta las 14:00 horas. Eso, para la gente que debía perder horas de trabajo con el horario antiguo.

Hemos logrado reforzar la farmacia comunitaria, ya pagamos una buena parte de las deudas que teníamos en Salud y Educación, todavía nos quedan más de 4 mil millones de pesos de deuda, pero ya no tenemos una deuda que nos esté ahorcando y por tanto ya está empezando a mejorar la farmacia comunitaria, tenemos más remedios disponibles, estamos haciendo esfuerzos importantes con el Ministerio de Salud para la compra de remedios más baratos. Quiero decir que la política va a ser que solo vamos a tener aquellos remedios que podamos vender a un precio inferior que al de las farmacias, aquellos que podamos comprar a un precio más conveniente para nuestros vecinos, éstos los vamos a tener en la farmacia porque no tiene ningún sentido estar comprando medicamentos que estén más baratos en una farmacia privada.

Hemos hecho un esfuerzo enorme durante el 2018 para tener un proyecto que permita renovar completamente el Centro de Salud Familiar Dr. Hernán Alessandri. Toda la infraestructura de educación y salud en la comuna está mala, da pena cuando se visitan nuestros colegios, da rabia, y muchos de nuestros Centros de Salud Familiar tienen edificios que no corresponden a una comuna como Providencia. A nuestros CESFAM va la gente que menos tiene y con mayor razón queremos darles mucha importancia. En el CESFAM Alessandri había un proyecto listo, pero era solo para 20 mil usuarios y ya tenemos 25 mil usuarios, además no era un buen proyecto, tenía plazas hundidas y muchos problemas arquitectónicos. Ya tenemos el nuevo proyecto arquitectónico y ahora estamos tratando de obtener los permisos de todos los ministerios que corresponda, nos encantaría poder empezar a construir el próximo año el nuevo CESFAM, que va a ser precioso y va a estar por la calle Infante, al lado de donde está hoy. Va a ser totalmente nuevo y apropiado...

...Donde además vamos a incluir también a toda la gente del COSOC, que está a la vuelta. Vamos a tener los tres sectores.

Finalmente, hicimos una importante inversión con 3 nuevas ambulancias y 7 nuevos vehículos de traslado porque tenemos muchos adultos mayores que necesitan ayuda para trasladarse cuando tienen algún problema de salud y también para poder llevar a nuestros médicos, enfermeras, kinesiólogos, etc., hasta las personas que tienen poca movilidad. Nos falta todavía mejorar mucho la atención a personas postradas, eso va a venir probablemente dentro de uno o dos años porque hemos tratado de ir ordenadamente en lo que beneficie a una mayor cantidad de personas.

En Educación estoy muy feliz, se ha avanzado muchísimo, creo enormemente en la educación pública y en Providencia la educación pública es especialmente importante. El 80% de nuestros alumnos son de otras comunas, muchas veces se levantan a las 5:30 o 6:00 de la mañana porque los padres quieren que esos niños tengan la mejor educación posible y han confiado en nosotros. Tenemos un equipo completo de directores de nuestros colegios, todos mediante concurso público, que están en un seminario, un curso, porque actualmente es muy complicado ser director de liceo, escuela y educación de párvulos. Quiero agradecer a todos nuestros directores porque están haciendo un trabajo espectacular.



Providencia

Secretaría Municipal

SESIÓN EXTRAORDINARIA N°97
CUENTA PUBLICA
CONCEJO MUNICIPAL
25 DE ABRIL DE 2019

El Liceo Alessandri y el Lastarria ahora son mixtos, ¿cómo no va a ser bueno eso? Y además fueron ellos los que lo decidieron.

El Liceo 7 pasa a ser mixto en Marzo del próximo año.

La escuela básica Juan Pablo Duarte ahora es liceo, ya van los niños en segundo medio.

¿Y por qué estamos tratando de hacer esto? Porque a mí me da mucha pena. Yo tengo a mis compañeros de colegio, fuimos compañeros desde kínder hasta cuarto medio. Los jóvenes y niños que van a nuestros colegios hacen amigos, los padres se hacen amigos, se genera una comunidad en parvularia y después todo eso se rompe; primero básico, nuevos grupos; después, en séptimo o en primero medio, otra vez se rompen esos grupos porque se van a los liceos. Yo creo mucho en las comunidades, cuando uno estudia en un colegio no es solamente lo que aprende, son las amistades, son esos cariños, son esas redes, pasan a ser parte de una familia y eso estamos tratando de hacer, que nuestros niños y jóvenes sientan que sus colegios son parte de su familia. Por esa razón el Juan Pablo Duarte, que llegaba hasta octavo, ya va en segundo medio y en dos años más van a estar graduándose los primeros alumnos de cuarto medio.

El Liceo Alessandri es ahora un liceo bicentenario, estamos muy contentos, el director está haciendo un gran trabajo ahí.

Además tengo que decir que encontré mucha nobleza de parte de la directora de la Escuela de Párvulos Bernarda Morín y de la directora del Colegio Providencia, que estuvieron dispuestas a fusionar sus dos colegios. ¿Qué significa eso? Que los niños van a salir del Bernarda Morín y van a pasar, curso completo, al Providencia. Entonces no rompemos esas comunidades.

Finalmente quiero contarles que me llama la atención cómo tenemos una plaga de obesidad, con todas las consecuencias que eso tiene. Cuando se combatió la desnutrición se hizo un plan completo y eso lo estamos haciendo ahora con un plan piloto en el Juan Pablo Duarte para combatir la obesidad. Eso significa que estamos trabajando con los directivos, con los profesores, con los alumnos y con los padres. Los padres nos dieron permiso por escrito para pesar y medir a los alumnos, y a los que estén en peligro de obesidad los vamos a visitar a sus casas con médicos y nutricionistas. Vamos a hacer clases de cocina para aprender cómo cocinar en forma barata, rica y saludable, con los productos de la temporada. Estamos haciendo un proyecto completo y queremos que esto sea, a la larga, política pública.

En materia de bienestar y ayuda a nuestros vecinos quisiera destacar el crecimiento que hemos tenido en el Fondo de Desarrollo Vecinal, FONDEVE, donde de 85 millones de pesos hemos pasado a 574 millones el año 2017, a 815 millones el 2018 y este año 2019 va a ser aún más. Esto es dinero público que va a ayudar, por ejemplo, a reparar techumbres. Tenemos muchos edificios antiguos que se llueven, en los que no funciona ningún ascensor, me ha tocado ir a un edificio de 21 pisos en los que ningún ascensor funciona y los adultos mayores no pueden salir de sus departamentos. La gente cree que todos los que viven en Providencia son ricos y no es así, hay mucha gente jubilada o que hace un tremendo esfuerzo por vivir acá, que no quiere irse pero que no puede reparar su edificio. Este FONDEVE nos permite ir en ayuda de ellos. Quiero agradecer a todas las juntas de vecinos porque hemos logrado beneficiar a muchas comunidades.

SESIÓN EXTRAORDINARIA N°97
CUENTA PUBLICA
CONCEJO MUNICIPAL
25 DE ABRIL DE 2019

Quiero decirles que esto es lento, no se trata de postular y al día siguiente tener los techos y las cosas reparadas, se puede demorar un año y medio o dos años porque hay que revisar los proyectos arquitectónicos, hay que licitar y después hacerlo. Se demora, pero está funcionando y me alegro porque es una posibilidad para que nuestros adultos mayores puedan seguir viviendo en sus edificios en forma digna.

Tenemos cuatro Centros de Adulto Mejor, o de Espacio Mayor como les llaman, y estamos muy contentos, funcionan bien, la gente va, se hacen amigos. Para tener una buena vejez se requiere tener actividad intelectual, física y social; si no se tienen las tres no se puede tener una buena vejez. Los Espacios Mayores les permiten juntarse, pero nos cuestan más de mil millones de pesos y solo asisten 2.500 personas de los 24.000 que tenemos. No podemos seguir haciendo más porque es demasiado caro y por tanto estamos tratando de hacer otras actividades para atraer y convocar a esos prácticamente 21.000 adultos mayores que no están yendo. Existen tertulias, existen bailando, muchas veces estamos regalando entradas para el Teatro Oriente cuando hay buenas obras de teatro, se están haciendo exámenes físicos y actividades en las universidades... Por favor acérquense, los adultos mayores no deben estar solos, tienen que hacer actividades sociales y nosotros estamos tratando de ayudar en eso porque queremos adultos mayores que se las puedan batir solos y que tengan una vejez alegre y bonita, como se lo merecen. En eso estamos trabajando.

Deportes, es muy importante porque la verdad es que todos estamos siguiendo muy poco las recomendaciones de la Organización Mundial de la Salud en cuanto que deberíamos hacer deporte al menos tres veces a la semana. ¿Cuántos de aquí lo hacen? No está tan mal, pero podría estar mejor. Estamos tratando de ayudarles en eso. En este momento tenemos en 7 plazas 32 cursos totalmente gratuitos, generalmente funcionan martes, jueves, sábado y domingo. Hay yoga, tai-chi, motricidad infantil, todo tipo de actividades. Por favor vayan, vean qué se está dando y vayan, lo van a pasar bien, van a estrechar lazos con sus vecinos y además se van a hacer un favor a sí mismos.

Inclusión y diversidad. En Providencia tenemos 16.000 migrantes y ustedes comprenden que dejar su casa, su país, su familia, a veces su idioma, sus costumbres, hasta el sentido del humor para irse a vivir a otro país, es ya una situación muy dura y los chilenos no siempre somos tan acogedores como deberíamos ser. Por tanto hemos creado el programa Providencia Sin Fronteras, donde a algunos les enseñamos castellano, tratamos de darles a conocer sus derechos laborales, de seguridad social, etc., porque hay que tratar de hacerles la vida más fácil a esas 16 mil personas que han venido a nuestro país.

Pero no son ellos los únicos que a veces no se sienten bien. Nuestro país no ha tratado bien a las personas que tienen preferencias sexuales que no eran las comunes hace 40 o 30 años, lo han pasado mal y no merecen pasarlo mal. Son seres humanos y merecen ser tratados con la dignidad que todo ser humano merece.

Tenemos niños abusados y existe una oficina OPD de acogida que está funcionando increíble, realmente increíble.

SESIÓN EXTRAORDINARIA N°97
CUENTA PUBLICA
CONCEJO MUNICIPAL
25 DE ABRIL DE 2019

Y tenemos también la única oficina de todo el sector oriente que trata a las mujeres maltratadas con ayuda psicológica, psiquiátrica, legal y de todo tipo. Tanto es así que ya nos están llegando casos –el otro día nos llamaron– de la Clínica Las Condes para ver si les podíamos ayudar en un caso con nuestra oficina de Providencia.

Estamos tratando de hacerles la vida un poco más grata a todas las personas que por alguna razón han sufrido de alguna manera un trato que no corresponde, y lo estamos haciendo con mucha seriedad, con mucha alegría. Les tengo un pequeño video acá para que ustedes lo puedan ver.

(Se proyecta video)

Este es un tema que de verdad nos hemos tomado muy en serio y agradezco a todos los grupos que han estado trabajando en eso.

En el área del bienestar de nuestros vecinos también hemos trabajado con las mascotas. El año pasado pusimos 2.600 microchips, con un aumento del 200% respecto del año 2017, y más de 700 mascotas esterilizadas, la mayoría en forma totalmente gratuita. Pero además tratamos de hacer cosas entretenidas porque las mascotas son también parte de la familia y la gente las quiere mucho. Cualquier persona que ha tenido un perro o un gato se habrá dado cuenta cómo sienten y cómo uno los quiere, y eso lo queremos respetar.

En las bibliotecas hemos hecho un esfuerzo por tener rincones infantiles simpáticos, divertidos, con buenos libros. Lo inauguramos en la biblioteca del Parque Bustamante y ahora vamos a trabajar en la biblioteca del Parque Balmaceda y en la de Santa Isabel. Queremos que los niños amen los libros desde pequeños, porque los libros nos enseñan a pensar.

El DEL, es la Dirección de Desarrollo Local, una nueva dirección ...

Nosotros estamos convencidos de que en Providencia tenemos muchos emprendedores, a los que queremos agrupar, ayudar y que sean parte en concordancia con el resto de la comuna, que no estén peleándose. Se creó la Cámara de Comercio de Providencia, está funcionando increíble, cuyo presidente es Marcelo Cicali y les agradezco porque de verdad han hecho un trabajo increíble.

Hemos creado 20 asociaciones gremiales, generalmente por barrio. Existe la Asociación Gremial de Las Urbinas, la de Manuel Montt, la de Avenida Italia, la de Constitución, entre otras. Estamos tratando de activar esas calles, ustedes han visto cómo de repente hemos cerrado Pedro de Valdivia por ejemplo, la gente saca sus mesitas afuera y tenemos a nuestras emprendedoras con sus quioscos. Lo mismo hacemos en Las Urbinas y en Avenida Italia...

La gente lo pasa bien, es muy grato y venden mucho. Lo que pasa es que Providencia es una comuna distinta, es una comuna en la cual los vecinos quieren vivir sus calles, sus plazas y no se encierran tras las rejas como en otras comunas, y eso es lo que queremos fomentar. Que esa activación de calles sea un lugar de entretenimiento, de encuentro y también de venta y de concordia entre los empresarios y nuestros vecinos.

SESIÓN EXTRAORDINARIA N°97
CUENTA PUBLICA
CONCEJO MUNICIPAL
25 DE ABRIL DE 2019

El año pasado tuvimos 52 activaciones de calles con 700 emprendedores –eso es un tremendo, tremendo esfuerzo–, generalmente los sábados y domingos, por lo que quiero agradecerle al grupo de la Dirección de Desarrollo Local porque la verdad es que están trabajando como enfermos.

Y además tenemos una Red Emprende con muchas personas que son micro-micro-micro empresarios, chiquititos, y les ayudamos en todo: cómo se pagan impuestos, cómo se establecen, cómo hacer marketing digital, cómo vender a través de internet, etc. Y quiero decirles con mucho orgullo que el 80% de esos micro-emprendedores son mujeres jefas de hogar.

Nos queda poquito, un poco de paciencia no más. Ustedes saben que al Club Providencia se le llama club, pero es municipal, depende de la municipalidad. Yo soy la presidenta del directorio, nuestra presidenta de la Unión Comunal es parte del directorio, en fin. No es privado, es de la municipalidad. Tenía una piscina bonita que se usaba en Enero, Febrero y parte de Diciembre, le pusimos un domo porque teníamos una lista de espera de dos años de gente que necesitaba hacer ejercicio en agua temperada y ya no había más piscinas. Entonces le pusimos un domo que se puede sacar y poner; en verano es una piscina al aire libre, en invierno es una piscina totalmente temperada, está funcionando y logramos eliminar la lista de espera.

Ahora tenemos un restaurante: Antes teníamos un concesionario y ahora asumimos nosotros. Tiene comida rica y a precios razonables, se nos está llenando. Vayan, porque está muy bonito.

El Club Providencia se hizo cargo también del SPA, le cambiamos los techos y los camarines, que estaban en muy mal estado, y hemos logrado tener muchos más socios. El Club Providencia tiene entretenciones todos los domingos, totalmente gratuitas y abiertas a toda la comunidad, sean o no socios. De verdad, está muy entretenido.

Muchos vecinos le tienen como miedo al Club Providencia, creen que todo es caro. Pero vayan los domingos, es totalmente gratuito, lo van a pasar bien y después se pueden quedar a almorzar para que las mamás no tengan que cocinar el domingo.

Voy a pasar ahora a un tema un poco más de números porque es importante darlos a conocer. Ustedes ven que hemos hecho un tremendo, tremendo esfuerzo en aumentar nuestros ingresos y por eso quiero agradecer a nuestros funcionarios porque todos se han sacado la mugre por aumentar los ingresos.

Nuestros ingresos en el 2018 fueron 140 mil millones de pesos; sin embargo, casi 42 mil millones se van al Fondo Común Municipal y al Teatro Municipal. Es algo que por ley debemos aportar y me parece bien que lo tengamos que hacer porque somos una comuna con muchos más ingresos que otras. De hecho, trabajé en esa ley, estuve de acuerdo con eso y sigo estando de acuerdo. Claro que me gustaría tener ese dinero, tendríamos la comuna tiki-taka, pero hay otras comunas que necesitan y nosotros tenemos que colaborar.

**SESIÓN EXTRAORDINARIA N°97
CUENTA PUBLICA
CONCEJO MUNICIPAL
25 DE ABRIL DE 2019**

También tenemos transferencias a Salud y Educación por 16 mil millones de pesos extras. Recordemos además que eso también va de alguna manera al Fondo Común Municipal porque el 80% de nuestros alumnos vienen de otras comunas, por tanto también es un aporte a niños y jóvenes y me parece muy bien que así sea.

Por tanto, los ingresos disponibles el año 2018, fueron de 82.700 millones de pesos y significaron un aumento bastante grande respecto de lo que hemos tenido en años anteriores, pero ha sido gracias a un tremendo, tremendo esfuerzo.

¿Cuáles gastos quiero señalar en especial? Como ven, aun cuando hemos tenido un tremendo aumento en los ingresos, hemos hecho un esfuerzo para que no se nos disparen los gastos de funcionamiento del municipio. Hemos sido muy estrictos en no gastar ni un peso que no sea absolutamente necesario. Eso significa que hemos podido crecer bastante en servicios comunales (iluminación, mantención de áreas verdes, entre otros) ¿Por qué aumentaron en casi 4 mil millones entre el 2017 y el 2018? Básicamente por Seguridad Ciudadana y Fiscalización. Obviamente que también nos sale mucho más caro barrer a mano, las hidrolavadoras también cuestan, todas esas cosas, pero yo diría que buena parte del aumento de los servicios comunales ha sido en Seguridad Ciudadana y Fiscalización.

Les dije que la inversión real y financiera eran como 11 mil millones, pero ahí salen solo 5.800. Nosotros pedimos, encargamos y pusimos órdenes de compra por 11 mil millones, pero no todo se alcanzó a terminar el año 2018, no todo se alcanzó a pagar y por eso aparecen solamente 5.800 millones, el resto pasó a saldo final de caja —saldo inicial de caja de este año— pero ya toda esa plata está gastada. Aunque aparece como caja, en realidad está totalmente dedicada.

En Otras Subvenciones nos pasa lo mismo. Ahí está, por ejemplo, lo que les estamos dando a los bomberos, que están comprando carros nuevos y nosotros estamos colaborando fuertemente. Y ahí está el FONDEVE, tampoco aparece todo el dinero que hemos dado en Otras Subvenciones porque no todo el FONDEVE se alcanzó a gastar y a pagar. Por tanto todo eso aparece como saldo inicial de caja, pero ya está asignado.

(Se proyecta video)

En cuanto a la Fundación Cultural, quiero decirles que tenemos un convenio con el Teatro Municipal que nos está dando fantásticos resultados. Pudimos mostrar Raymonda y otros espectáculos extraordinarios. Todos los bailarines de hoy eran del Teatro Municipal, tenemos muy buenas relaciones con ellos, Luis Ortigoza nos ha ayudado enormemente. La verdad es que como tanto al director como a mí nos encanta el ballet, creo que nos estamos convirtiendo en la comuna del baile de todo Chile. Estamos muy orgullosos, dos años seguidos hemos ganado el Premio Nacional de la Crítica por nuestra Gala de Ballet, que era primera vez que la hacíamos.

Hemos traído bailarines increíbles, de Rusia, de Viena, de Italia, de Cuba, de Canadá, de Estados Unidos, de todas partes. Lo mejor de lo mejor se ha podido ver acá.

Tenemos el Festival de Jazz, Teatro y Cine al Aire Libre, pero lo que más nos importa es que todo el mundo debiera tener acceso a la belleza y a la cultura, y no solamente quienes pueden pagar.

**SESIÓN EXTRAORDINARIA N°97
CUENTA PUBLICA
CONCEJO MUNICIPAL
25 DE ABRIL DE 2019**

Y por eso hemos llevado teatro, cine y espectáculos a distintos lugares de la comuna. Al Parque Bustamante, al Parque Inés de Suárez, de repente cerramos una calle, muy pronto ustedes van a ver algunas activaciones... Es un secreto, todavía no se los puedo contar completo, pero ya van a ver que vamos a tener activaciones en nuestras calles.

La idea es que así como un área verde linda, como un árbol bien cuidado, como esculturas en zonas públicas y como cultura en nuestros barrios, ésta es la comuna que queremos. Estamos orgullosos de tener en comodato este teatro y estamos tratando de hacer lo mejor con él, pero para nosotros es muy importante ir a los barrios porque mucha gente no viene al teatro, no tiene tiempo, están cansados o dicen que no se les ocurre. Tenemos que ir nosotros donde ellos, y lo hemos hecho. Estamos muy contentos, hemos tenido conciertos en iglesias, en fin.

Este año se hizo un convenio con el Royal Opera House, con Covent Garden, donde está el mejor ballet y la mejor ópera del mundo. Nosotros transmitimos aquí, en esta tremenda pantalla gigante, a los pocos días que se han estrenado las obras, las transmitimos acá. Se nos volaron los abonos, creo que cada función cuesta 3 mil pesos. Se nos volaron, tanto así que estamos en conversaciones con ellos a ver si nos permiten dar una segunda función de cada una de las obras que vienen porque ha sido un éxito total. Esta es otra forma de poder traer lo mejor del mundo a nuestros vecinos en Providencia.

Eso ha sido esta cuenta. Quiero terminar nuevamente dando las gracias a nuestros Concejales, que han hecho un trabajo serio, colaborativo, es un agrado trabajar con ellos. Muchas gracias señora y señores Concejales.

A los directores y directivos de la municipalidad, de la Corporación, del Club Providencia, de la Fundación y de la Asociación de Seguridad, a todos nuestros funcionarios, de verdad gracias porque los he visto sacarse la mugre...

También a las asociaciones de funcionarios, con quienes hicimos en forma impecable el año pasado la adecuación, el reencasillamiento, sin un solo problema, con diálogo total y absoluto. Así que a las asociaciones de funcionarios, muchas gracias también.

A las juntas de vecinos, a todas las organizaciones civiles, a Carabineros, a la PDI, a la Fiscalía, muchas gracias. Y sobre todo, a todos nuestros vecinos que nos tienen acá, tratando de hacer una comuna mejor.

Muchas gracias a todos.

Siendo las 20:30 horas, se da por terminada la Sesión Extraordinaria N°27.-



MARIA RAQUEL DE LA MAZA QUIJADA
Secretario Abogado Municipal

MRMQ/mva.-